

NO FABRICARAN MAS CAÑONES LAS FABRICAS KRUPP En Puebla las autoridades callistas temen a las mujeres

No volverá a fabricarse armas en la famosa fábrica alemana "Krupp" de Essen

Los Angeles.—La famosa fábrica Krupp de Essen, Alemania jamás fabricará armas otra vez si se cumple lo que desea el Barón G. Frederick Evon Krupp, único hijo del actual jefe de la planta y que está de viaje aquí. El joven noble dijo que su padre lo está educando para que a su tiempo se haga cargo de la fábrica, pero que cuando él asuma el control, «no fabricaremos cañones, pues ya no creo en la guerra», dijo.

La planta se dedica ahora a la fabricación de acero.

Petróleo corriente en un motor de combustión interna de seis cilindros

Minneapolis, Estado de Minnesota.—Dotado de un dispositivo especial, un autobús hizo el jueves pasado un viaje de Minneapolis a Duluth utilizando como combustible petróleo ordinario en lugar de gasolina. Según el Profesor Rowley director del laboratorio experimental de ingeniería de la Universidad de Minnesota, esta es la primera vez que un hidrocarburo destinado corriente se utiliza con éxito en la alimentación de un motor de seis cilindros de alta velocidad.

Prohiben el Charleston

Río Janeiro.—El «Club del Espíritu» decidió hoy prohibir en sus salones el baile conocido por el Charleston, sosteniendo que constituye una amenaza para la salud de los bailarines.

María de Rumania se cortó la cabellera

París.—La Reina María de Rumania se ha cortado el pelo.

Como tantas otras regias esposas María cometió el «pecado» aprovechándose de la ausencia del emperador de sus días. Fernando estaba en París cuando un figaro de Bucarest hacía de las suyas en la testa de la Reina.

María no quiere parecer anticuada cuando se presente en los Estados Unidos, y su gesto de independencia es todo un símbolo. El Presidente del Consejo, Bratianu, y el Profesor Lupu, vienen oponiéndose tenazmente al viaje de la Reina a Norteamérica y la información alusiva a la siega capilar es la primera mención que la prensa rumana hace del proyecto, que hasta ahora era asunto prohibido.

No obstante la Reina está dispuesta a vencer toda oposición y solo espera la llegada del Rey Fernando, que fué a París a reconciliarse con su hijo, Carol, para anunciar la fecha de su partida. Con ella, irán su hija, Ileana, y su hermana, Beatriz, que es esposa del Príncipe Alfonso de Orleans, hijo mayor de la Infanta doña Eulalia y primo del Rey de España.

Incendiado el palacio de doña Urraca

Zamora.—Se ha declarado un terrible incendio en el antiguo palacio de la Reina Urraca de Castilla, hoy convertido en posada.

Los bomberos lograron conjurar la conflagración, que causó importantes pérdidas.

Los Caballeros de Colón

New Haven.—De acuerdo con una declaración emitida por el Supremo Caballero de la Orden de Colón, y sometida al capítulo que se encuentra reunido aquí, esa institución militante de la Iglesia no se propone obtener la intervención de los Estados Unidos en los negocios interiores de México con motivo de las leyes religiosas.

Dice Mr. Fiaherly que la actitud de los Caballeros de Colón respecto a la situación mexicana, quedó bien definida en la declaración de principios adoptada por el Supremo Consejo de Filadelfia, el día 5 de Agosto, y cuyos puntos de vista han sido mal interpretados.

Añadió Mr. Fiaherly que «los Caballeros de Colón estiman que la situación de México tenía forzosa mente que atraer la atención del pueblo de los Estados Unidos y del pueblo de la Unión, hacia una vigorosa protesta contra la vigencia de determinadas leyes. Por nuestra parte no podemos anticipar cómo esa protesta ha de manifestarse».

El testamento de Valentino

New York.—George Ullman, íntimo amigo y secretario del fallecido actor cinematográfico Rodolfo Valentino manifiesta que el testamento del artista será abierto ante notario en Hollywood.

«Rodolfo—dice Ullman—deja unos \$500,000 en propiedades y otros bienes personales que pasarán a su hermano y hermana».

Joseph Schenck tiene la impresión de que Valentino ha dejado muy poco dinero si se tiene en cuenta

las sumas fabulosas que persibió desde el momento en que empezó su prodigioso ascenso hacia el pináculo de la gloria.

«El pobre Rodolfo—declara—gastó millones, pero también regaló y gastó millones».

«Valentino daba dinero a cualquiera. Creo que prestó y dió más que lo que él gastó en sus necesidades y placeres. El año pasado tuvo un ingreso de cerca de un millón de dólares y no ahorró un centavo».

Ese viaje a Europa le costó una barbaridad y de él trajo muchos bellos y costosos objetos para su residencia de California.»

Valentino cobraba \$200,000 por cada película que impresionaba, aparte del 25 por ciento de las utilidades que luego producían. Este interés fué evado al 50 por ciento el año pasado, en el que hizo tres películas.

En Puebla hasta las mujeres causan miedo al Gobierno

México.—La gigantesca lucha que desde hace 15 días han sostenido la Iglesia y el Estado parece que se prolongará no se sabe hasta cuándo, pues cada parte se mantiene firme en sus primeras posesiones.

Por la tercera vez siendo domingo no se han presentado los sacerdotes en las iglesias para desempeñar los servicios religiosos, estando las iglesias en manos de las comisiones de laicos que fueron nombradas por las autoridades civiles y por algunas sociedades religiosas.

La actitud del Gobierno puede verse por la orden salida de la oficina del Procurador General de Jus-

ticia, quien pide a todos los agentes del Ministerio Público en la república, que renuncien si es que no pueden cumplir lo que mandan las leyes y reglamentaciones religiosas expedidas por el Gobierno.

La cuestión del boycott se deja sentir en todo el país, y en Puebla fueron aprehendidas las señoritas Josefina Jaramillo y Dolores Núñez, quienes están acusadas de sedición, por haber estado repartiendo hojas de la Liga.

Obliga una granizada a emigrar a infelices aldeanos portugueses

Lisboa.—Una terrible tormenta de granizo, acompañada por truenos y rayos ha causado enormes daños en la población de Arganil, cerca de Coimbra.

Han sido destruidos tres puentes, siete molinos de viento, muchas casas y cosechas. El río se ha desbordado.

Centenares de personas que han quedado sin hogar se preparan para emigrar. La tormenta duró unas dos horas y los granizos cubrieron toda la extensión del Distrito formando una capa de una profundidad considerable.

Mme. Curie en la Academia de Medicina

Río Janeiro.—La inmortal inventora del radio-Mme. Curie, fué recibida en sesión especial por la Academia de Medicina del Brasil acci-

dando otorgarle el título de socia honoraria. Mme Curie dió una brillante conferencia sobre el instituto radiológico de París.

Hijas de María de Sión

Mañana sábado, a las 7 horas, se celebrará en la Capilla del Colegio de Sión la asamblea mensual de las Hijas de María. Se recomienda a todas ellas la asistencia puntual.

La revista del Año Santo

Para complacer los deseos de varias familias se proyectará nuevamente en el Teatro Ideal en matinée, a la 1 y a las 3 de la tarde, la revista del Año Santo. Será esta una oportunidad magnífica para las personas que no han tenido ocasión de ver esa interesante proyección con vistas que constituyen un verdadero archivo gráfico del histórico jubileo de 1925 en la Ciudad Eterna.

Lueta, 25 cts. Galería niños, 15 cts.

Precios del Mercado

Cebollas ¢ 60 colones quintal. Azúcar 10 ¼ 11 y 12 según clase. Frijoles ¢ 5 la cajuela. Cubaces 0,15 cts. libra. Carne de hueso 40 y 45 céntimos libra, lomos finos un colón, medianos, 0,90, posta a 0,80. Chorizo 1,20 la libra. Tomate 25 y 30 cts. libra. Bacalao 1,50 la libra. Garbanzos 80 cts. libra. Arroz ¢ 31 y 32 el quintal y 0,35 la libra. Mateca ¢ 33,50 la lata y 1,10 la libra. Mantequilla ¢ 2,50 la libra y en reventas ¢ 3 y hasta 3,25.

Advertencia

En vista de aparecer personas que llevan mi nombre y apellidos, para evitar dificultades que puedan surgir hago saber que desde hoy en adelante seguiré firmándome como sigue: Jorge Odilón Rojas Brenes.

J Odilón Rojas B.

San José, 24 de Agosto de 1926.

Más condecoraciones italianas

Se ha dicho que la Corona de Italia enviará nuevos diplomas y condecoraciones a varios súbditos italianos. Entre ellos está el maestro don Alvisé Castegnaro, digno de premiarse por su actuación artística en Costa Rica. Ojalá el rumor que nos llega se confirme.

Rodolfo Valentino murió cristianamente

Cuando se acentuó la gravedad del famoso artista, un sacerdote, el P. Lennon, fué llamado a su estancia. Después de haberse confesado recibió los últimos sacramentos, muriendo a las 12,10 (horario del E.) imprimiendo su último beso en el crucifijo que el P. Lennon sostenía sobre los labios de Valentino abrazados por la fiebre.

Notas varias

En Juan Viñas el resguardo de Hacienda aprehendió una fábrica para la elaboración clandestina de licor.

Se verificará el domingo próximo el match entre los deportistas cubanos y alajuelenses.

La Comisión de Cañería y Cloacas ha solicitado del Banco Nacional de Seguros una oferta en firme para el empréstito de la cañería.

La Secretaría de Higiene va a presentar al Congreso un proyecto para la construcción de un pabellón de aislamiento en el Hospital de Puntarenas.

La Municipalidad ha restablecido la subvención a be-

neficio del Cementerio de Obreros que había sido suspendida desde hace dos años.

Pasa a la cuarta página



Estanislao Gallegos Bolaños

En la Capilla del Colegio de Nuestra Señora de Sión se celebrará una misa de Requiem en sufragio del alma de Estanislao Gallegos Bolaños a las 7 a. m. del sábado 4 de Setiembre. La familia doliente invita para este acto a todos sus parientes y amigos y agradecerá su asistencia, aprovechando esta oportunidad para manifestar su agradecimiento por todas las muestras de condolencia que ha recibido.

San José, 3 de Setiembre de 1926.

Quién es Plutarco Elías Calles, el actual perseguidor de la Iglesia en México

Datos Biográficos por B. Caro

Continúa

En la pendiente

Amparado con tales méritos, se consideró invulnerable a la acción de la justicia; y aprovechando la oportunidad que se le había presentado de disponer a su arbitrio de los fondos públicos, comenzó de nuevo a derrochar el dinero a manos llenas en cantinas y prostíbulos hasta que sobrevino, como era de esperarse, el inevitable desfaldo descubierto en los libros de la Tesorería Municipal por el Visitador de Hacienda del Estado, don Francisco Rodríguez.

Inmediatamente, Calles fué consignado a la justicia por el Presidente del Ayuntamiento, don Francisco Fureade; y ya se habían librado las órdenes respectivas para conducirlo a la cárcel, cuando su tío, don Alejandro Elías, se constituyó en responsable del desfaldo, que ascendía a varios miles de pesos, y quedó en absoluta libertad.

El descenso

A raíz de aquel incidente bochornoso, su hermano, Arturo Malvido Elías, actual Cónsul General del gobierno en New York, estableció frente a la Plaza 13 de Julio el importante Hotel «México», que aseguró en la cantidad de doce mil pesos, colocando a Calles como cantinero; pero, pocos meses después, obligado por motivos de salud, Arturo tuvo que salir de Guaymas, traspasando a Calles el flamante establecimiento.

Libre Calles de la tutela de su hermano Arturo; comenzó a acariciar el tenebroso proyecto de estar a la Compañía de Seguros, por medio de un incendio «accidental».

Así lo festinó repetidas veces en sus camaradas de orgía, gente

nimado del noble propósito de regenerarse, dedicándose por completo a las rudas labores del campo, a la agricultura, contando para ello con unos terrenos de cultivo que su padre, don Plutarco, y los hermanos de éste, don Alejandro, don Manuel y don Rafael Elías, poseían en el rancho de Santa Rosa, cerca de la población de Fronteras.

—«Voy a sembrar—les repitió— voy a ganarme la vida como los hombres. Voy a demostrarles a ustedes que me sobran inteligencia y energías para triunfar en el campo del trabajo honrado.

Y, efectivamente, fué a sembrar; pero a sembrar la discordia, y la corrupción y el escándalo en el antes tranquilo pueblo de Fronteras.

Porque sus tíos, conociendo las «lacras» del sobrino, cada día más arraigadas por su incorregible instinto de rapiña, le negaron las tierras que ambicionaba; pero Calles, no conforme con aquella resolución que venía a contrariar los planes en que tenía cifrada su prosperidad y su bienestar futuros, se trasladó a Santa Rosa, y empleando el supremo argumento de sus «pistolas», obligó a sus tíos, a que le otorgaran una escritura que lo acreditara como dueño absoluto de aquellos bienes.

Así, de esa manera tan sencilla, fué como nuestro héroe solucionó, satisfactoriamente, el primer problema agrario que se le presentó en el seno de su propia familia; y cuyo procedimiento, le sirvió más tarde de base para establecer en la República el «derecho sagrado del despojo», en favor de los amigos de la «causa» y en nombre de una «santa» reivindicación social.

Excusado es decir que una vez convertido en propietario de aquellas tierras, en lo que menos pensó Calles, fué en cultivarlas; y para obtener dinero inmediatamente, que era lo que le interesaba, las empeñó a don Manuel Elías, padre del afortunado Pancho Elías, que en los últimos tiempos—y sin saber leer ni escribir—llegó a ser dos veces Gobernador interino de Sonora, por obra y gracia del omnipotente Dictador bolshévique de México.

Poco duró en sus manos pecado ras el producto de aquel «avance»

Cómo fué la reyerta entre los diputados mexicanos

(Datos tomados de nuestros canjes recientes)

Ciudad de Méjico, agosto 19.— Hoy a media tarde, en la transitada calle de Francisco Madero, se suscitó un reñido tiroteo en el cual perecieron tres Diputados, está murliendo un vendedor de periódicos y se halla herido el ex-Gobernador del Estado de Tabasco, Tomás Garriga.

Sobre la acera, horriblemente herido, apareció el diputado, Manuel Pedrero Luis, que recibió balazos en el estómago y pulmones.

Este combate, ha sido resultado de la lucha que vienen librando las distintas facciones políticas de la Cámara de Diputados.

Ciudad de Méjico, agosto 19.— (AP).— Dos diputados resultaron mortalmente heridos probablemente, pereció el Coronel señor Andrés Gareía, también Diputado y el ex-Gobernador del Estado de Tabasco, Tomás Carrillo fue herido de bala en la cara durante una batalla campal que se desarrolló en una calle del barrio comercial de Ciudad Méjico, hoy.

Fueron heridos gravemente los diputados Marcos Díaz y Santiago Cabarroca. Varias balas los atravesaron de parte a parte. Al principio se les creyó muertos, pero dieron señales de vida al ser conducidos al hospital. Parece seguro que morirán de un momento a otro.

También se creyó que había muer-

a los intereses de los tíos, quienes, a pesar de todo, cuando lo volvieron a ver en situación «súctiva», emplearon sus buenos oficios para colocarlo como Administrador del molino harinero «Excelsior», que regentaba en Fronteras el señor Santiago Smithers por cuenta de la casa «Smithers y Noderhols», de N. York.

Continúa

to un vendedor de periódicos y billetes de lotería con motivo de las heridas que recibió, pero vive aún, aunque su muerte es cuestión de horas.

La batalla ha sido resultado de la rivalidad entre las facciones políticas del Congreso. Los políticos se encontraron esta tarde a eso de la 130 treinta al Hotel «Iturbide», en la Avenida Madero, y sin más ni más empezaron a disparar.

Se calcula que de siete a veinte diputados participaron en la batalla, parados los rivales en las aceras o puestas y disparando a través de la calle que estaba llena de automóviles y piatones. Fué herida una mujer que pasaba en un automóvil y que no ha osid identificada.

La lucha ocurrió a la puerta de un establecimiento americano de refrescos que está de moda. En esos momentos se encontraban varias damas americanas en el establecimiento y otras entraban cuando empezaron las balas a pasarles cerca.

Los que se encontraban en la calle sufrieron un terror pánico y las mujeres corrían gritando en busca de lugar donde refugiarse. Se cambiaron muchos disparos y los cuerpos inertes de los diputados caídos presentaban un aspecto macabro.

POSTUM
(CAFE HOMEOPATICO)
POST TOASTIES
CORN FLAKES
Post Brand
ACABA LE RECIBIR

“EL AGUILA DE ORO”

Tel. 739 - PUJOL HNOS.

Suscríbase a
este diario

LA COPA BLANCA



Marca y nombres
registrados

CARTAGO

Departamento
de Ferrería



HIERRO techo 28 G. 6 y 8 pies, barilla redonda varios gruesos, Platinas varios gruesos, llantas para carreta y ejes bocinas para carreta, tornillos con tuerca, variedad de tamaños y clases.—Hierro para forro de casas roca y ladrillo.

ACERO en barras, carbón Cock, hierro liso negro y galvanizado.

VIDRIOS, cerraduras y llaves “Yale”. Gran variedad de artículos de ferrería. Escobas para patio, cuchillos, machetes y paños.

CEMENTO “Alsen”; clavo, alambre de cerca, arados varios modelos, cocinas de hierro para leña, lavatorios, inodoros, tanque alto y bajo, sillas de Sarchí, pinturas, Alabastini, etc.

CATRES americanos grandes y pequeños. Felpudos. Mangueras alambradas.

MATERIAL DE CAÑERIA, tubos, codos, nipples, varios tamaños y gruesos.

Maletas para viaje, varios tamaños, a precios bajos

ALUMINIO, variedad de artículos, ollas, calderos, baños María, juegos para niños, trastos propios para asar pollos o pescados.

COCINAS para leña, tres tamaños, precios de ocasión.

MATERIAL PARA CLOACAS belgas, tubos, codos, sifones, tics “Y”, etc.

INODOROS americanos, tanque alto y tanque bajo, diversos modelos.

Se envían precios y diseños a solicitud.

TARROS para leche, de 40 litros. Hierro enlucado, Fiambreros.

ABARROTES en general, Material de barro Belga para cloacas.

GRAN FABRICA de café molido y fabricación de fideos.

SILLAS DE VIENA, color de caoba

Casa establecida en 923 — Teléfono No. 111

Rivera & Cia.

Sálvese

de botar su dinero en tabacos que no le satisfacen. Habiendo en el ramo una empresa capaz de competir al fumador más caprichoso particularmente ahora ampliados los talleres, lo cual unidos a nuestra larga experiencia, nos permite ofrecer a usted tabacos en rama y picaduras en todo estilo, calidad y precio; especialidad en picaduras granuladas para cigarrillos, de varios precios, en hebra estilo cubano y americano para pipas.

Exclusiva agencia del cigarrillo «Palmareña» de Víctor; depósito de puros en muchos tamaños, muchas formas y varios precios; cigarrillos en agencia de los más conocidos.

Semilla de tabaco de lo más seleccionado de Palmareña y de Turrialba.

Nuestros productos fueron premiados con medalla de plata en la última Exposición Nacional, y mención honorífica y medalla de oro en Limón y Heredia respectivamente.

Pase a la Mata de Tabaco Palmareña, esquina noroeste del mercado de San José, administrada por

VICTOR MANUEL HIDALGO

Ediciones manuales de la Santa Biblia

bendecidas por S. S. Pío XI y por el Episcopado
de América y España

EL NUEVO TESTAMENTO

Versión de la Vulgata Latina por el Ilustrísimo Dr. don Félix Torres Amat
PRIMERA EDICION manual católica. Un tomo, encuadernado en tela inglesa © 3.

EL ANTIGUO TESTAMENTO

PRIMERA EDICION CATOLICA, en tamaño de bolsillo, 10 x 15 cm.
Versión del Ilmo. Sr. Dr. Torres Amat. Dos tomos encuadernados en tela inglesa © 11

DE VENTA EN LA

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

Conferencia leída en el Salón de Catecismo de La Merced, con motivo de la celebración del Purísimo Corazón de María, Patrón del "Servicio Doméstico Cristiano"

Sr. Director:

Estimables invitados:

Queridas socias del Servicio Doméstico Cristiano:

Con cuánto placer me acerco hoy a vosotras, finamente invitada por vuestra activa vicepresidenta para dirigiros mi humilde palabra en ocasión tan solemne como esta en que celebráis una fiesta honrando el Purísimo Corazón de María, bajo cuyos auspicios quedó fundada vuestra Asociación del "Servicio Doméstico Cristiano".

Correspondo gustosa vuestra amable invitación y aunque mis frases sean muy pobres, mirad en ellas, no su escaso valor literario sino el sentimiento de fraternidad y adhesión hacia vosotras de que van animadas.

Sea pues mi primera frase un saludo al Purísimo Corazón de María, corazón más grande que la inmensidad de los cielos y cuyas virtudes y dones que lo adornan sobrepujan a las estrellas que pueblan al espacio.

¡Corazón de María! Palácio de Dios y puerta del Cielo, relicario de oro esmaltado de perlas y brillantes; Corazón en fin que es tesoro que solo Dios podrá valorar en los arcanos del cielo.

¡Corazón P. de María, te saludo...

A ese Corazón presentáis hoy esta simpática fiesta dedicada a vuestros estimables Director y Coadjutor de la Parroquia.

A ese Corazón ofrendáis hoy las primicias de nuestros apostólicos pasos en el campo del Serv. Dom. Cristiano.

A ese Corazón ofrecéis hoy el sacrificio de vuestra humilde plegaria que subirá hacia él, como sube en ondas perfumadas el aroma del incienso.

Sea en hora buena, yo os felicito por ello y ya que tanto lo amáis, tratad de espejaros en él, reflejad su luz, copiad sus excelsas virtudes, envolvedos en su manto de celestial hermosura y guardad para él el latido más tierno de vuestro corazón.

No descendáis nunca del alto pedestal en que el Corazón de María, la dignificadora de la mujer obrera, os ha colocado. Desde las alturas de esa dignidad, empuñad el cetro de la virtud y ejerced como ella el apostolado de la bondad.

Permitidme que os repita las

palabras hermosas que en cierta ocasión dirigió un orador sagrado a una concurrencia de obreras: Oh mujeres, sed como la rosa de Jericó, símbolo del Corazón de María, de intenso aroma y de corola purpúrina, cultivad con esmero las encarnadas rosas de la caridad en vuestro corazón de obras cristianas y cuando hayan florecido y llenado todo su ambiente, ¡oh! entonces deshojadlas, y dejadlas caer como lluvia de rosas, sobre este triste erial del mundo....

En segundo lugar daré mi sincera felicitación a vuestro amable Director don Rosendo J. Valencia no por el interés con que congrega, dirige y alienta hacia el cumplimiento de los deberes cristianos sociales a vuestra reciente Asociación.

Vosotras, amables socias del Servicio Dom. Cristiano formáis una dependencia de la "Liga de Acción Social".

Por ese motivo gustosas hemos venido algunas de la Liga a tomar parte en vuestro regocijo porque también es nuestro. Os daremos pues un abrazo amistoso y os diremos que aquí en este lugar sagrado que estamos reunidas, aquí en esta mansión de la paz y habitación de los ángeles, porque así me figuro este salón perennemente oreado por las brisas de la paz y el aleteo de los ángeles; aquí todas hermanas, todas amigas, brindaremos y nos felicitaremos por tener el honor de pertenecer a la Liga de Acción Social de Damas Católicas que no es otra cosa que una falange de mujeres cristianas llamadas a trabajar en obras de religión, de caridad y de acción social.

Luego haremos votos por conservar siempre el espíritu de unión porque la unión abarca en su vasto horizonte, las obras susodichas, las una entre sí, las engloba en la Parroquia y les da poderoso impulso; porque la unión es la fuerza, es la palanca, de Arquímedes que, bien aplicada puede mover un mundo.

Mujeres fuertes, mujeres apóstoles necesita el servicio doméstico, necesita la acción social, mujeres apóstoles unidas con la unión de la caridad, porque la caridad es el sol que dora todas las obras, es la brisa que las mece, es la savia que las alimenta.

¡Ah, si todas las mujeres quisieran!

Abramos por un momento la

Historia y veamos en sus páginas consignados los nombres de tantas mujeres célebres cuyos corazones hubo enardecido el fuego del apostolado.

La reina Clotilde convirtió para la religión católica al rey Clodoveo y a todo el pueblo de los francos.

Las tres reinas Berta de Kent, Edibérga de Monthumbria y Archifleda de Mercie establecieron en el siglo VI el catolicismo en Inglaterra.

Más allá encontramos el nombre de la célebre Teodolinda que elevó al trono a Agilulfo duque de Turín haciéndole aceptar con el cetro la verdad católica y atrayendo a la luz de la fe a los lombardos y a los piemonteses.

Volvamos la página y leamos un nombre que nuestros labios deben pronunciar con reverencia:

Isabel la Católica, mujer apóstol a quien debe España su unidad política, la Iglesia grandes servicios y América su nacimiento a la vida de la civilización. Ella cual otra Juana de Arco dirigió el ejército libertador que debía arrojar de su última ciudadela, Granada, a los sarracenos que por espacio de ocho siglos habían ensangrentado el suelo español.

Ella se despojó de sus joyas para proporcionar a Cristóbal Colón los medios de descubrir un mundo.

Y comprendió y aprovechó a los grandes hombres de su tiempo; a Gonzalo de Córdoba el más grande capitán, a Hernán Cortés el más grande conquistador, al Cardenal Jiménez, el príncipe y modelo de los hombres políticos cristianos.

El esplendor de sus virtudes y de sus obras le merecieron de parte de la Santa Sede el glorioso título de Isabel la Católica que le confirmó Alejandro VI extendiéndolo a su esposo y a todos los reyes de España sus sucesores.

Cerremos de una vez la historia y de nuevo abrámosla al azar.... aquí en esta página perfumada y escrito con letras de oro se lee el nombre de Concepción Arenal, la mujer acaso más grande del siglo XIX.

Ella realizó una combinación feliz de las cualidades de los dos sexos trabajando como un hombre y amando como una mujer.

Ella penetró en las cárceles para consolar y enmendar a los reclusos; fué secretaria general de la Cruz Roja; se convirtió en Hermana de la Caridad durante la guerra civil en España poniéndose al frente de un hospital de sangre. Fundó el periódico "La Voz de la Caridad". Realizó admirables obras benéficas de las cuales algunos barrios extremos de Madrid guardan aún especial memoria. Consideraba la señora Arenal el ejercicio de la caridad no sólo como un deber, sino como una satisfacción moral, con la que es dable al hombre compensar en parte el dolor, ese dolor al cual—según ella escribe—"no debemos mirar como enemigo, sino como amigo triste que ha de acompañarnos en el camino de la vida". Ella era un gran corazón servido por un entendimiento poderoso y un carácter de acero, y el connubio de estas bellas cualidades en tal mujer, trae a la memoria una de sus frases:

"Para mí no hay espectáculo tan hermoso como el de la belleza moral."

Ha dejado un sin número de es-

critos que seguirán predicando la caridad mientras los siglos duraren.

Cerremos de una vez la historia y digamos que estas mujeres son gloria de su sexo y honra de la humanidad. Mujeres que debemos presentar a las generaciones venideras cual faros eminentes que alumbrén el camino de la vida y repitamos una vez más aquello de que el día que las mujeres quisieran volvería Cristo al hogar y a la sociedad.

Un refrán antiguo dice que el hombre más tirano hace siete veces al día la voluntad de la mujer.

Ah, si todas las mujeres quisieran!

El Papa Pío X decía al enviar su bendición a la Liga de Damas Francesas:

"Decid a todas vuestras cristianas de Francia que el Papa les recomienda la acción social. No basta ya que se encierren en las obras de beneficencia propiamente tales en que siempre se siente la diferencia de posición, la inferioridad del que recibe....

Yo les pido que vayan al pueblo, que le hablen, que le sirvan en una verdadera confraternidad según el mismo espíritu evangélico". Las obras sociales, queridas socias, son el complemento de las obras de religión y de las obras de caridad.

Abarcan no solo al individuo sino a la colectividad, no solo a la familia sino a la sociedad.

Tienen por fin el reinado de Jesucristo; por lema: restaurar todas las cosas en Cristo y por plegaria: Ven, Señor tu reino.

Para terminar, queridas socias del Servicio Dom. Cristiano, tiendo mi vista hacia esa simpática flor que habéis escogido como divisa vuestra. Me refiero a la gentil Margarita. Esa flor quizá os reveló su significado y por eso con santo orgullo la lleváis sobre el corazón. Su centro amarillo color de oro nos recuerda que entre las virtudes, la caridad es oro y sus pétalos que parten de ese centro al ostentar el color blanco nos dicen que ese color es símbolo de sencillez, de inocencia y de pureza.

Así que, si vuestros corazones de obreras cristianas están poseídos del amor a Dios y si en vuestras acciones se refleja como en los pétalos de la Margarita la blancura de esas virtudes, seréis unas verdaderas margaritas en el Servicio Doméstico Cristiano. Así os queremos ver, pensadlo bien y amad como vuestro símbolo esa simpática flor, copiad sus virtudes para que la Reina Celestial cuyo Corazón Purísimo celebráis hoy os mire complacida desde el cielo y desde allí envíe a todas juntas su santa bendición.

ROSA QUIRÓS P.

LAS CIUDADES DE ITALIA

Acaban de recibir de Europa Aceites puros de Oliva en muchos tamaños

Vinos tintos y generosos

QUERUBINE SEVERINE

Frente a la Botica Oriental

PROGRAMA

del concierto que dará la Banda Militar a las 20 horas en el Parque Morazán.

1º El Doctor Figueres. Marcha, Barrantes.

2º El Campo del paño de oro. Obertura, Buot.

3º Colegial. (estreno). (Fox Trot, Bonx.

4º Madame Butterfly. Fantasía, Puccini.

5º Tentación. Vals, Bolognesi.

El Director de la Banda.
ROBERTO CANTILLANO

UNA MUJER CONTENTA.

Aparte de toda cuestión de forma o facciones, tiene un atractivo que le es propio. La frescura de sus mejillas, la elasticidad de su paso, el timbre de su voz—todo esto forman atractivos para todo el mundo. Maravillosa y valiosa como es, la salud no es cosa tan difícil de lograr, como creen algunos desanimados. La mayor parte de las afecciones femeniles, proceden de sangre impura, nutrición defectuosa y baja vitalidad y debilidad general. La ciencia moderna proporciona el remedio que mejor éxito ha dado para tal condición, la PREPARACION DE WAMPOLE.

Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Tomada antes del alimento, mejora el apetito, enriquece la sangre y alivia esas debilidades peculiares al sexo, que son el verdadero origen de su malestar. Es un consuelo para las esposas cansadas, las madres que están criando, y las niñas en su desarrollo. Imparte color a las caras pálidas y robustece los pechos hundidos. Rara es la vez que se le haya pedido alivio y ayuda que no haya respondido con prontitud. El Dr. Alfredo J. Valenzuela, Catedrático de la Universidad del Guayas y Especialista en Enfermedades tropicales, de Guayaquil, Ecuador, dice: "Certifico que he usado en mi clientela con éxito notable la Preparación de Wampole y que es bien tolerada aun por los pacientes de estómago más delicado." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

Nueva Colchonería

Frente al Colegio de Señoritas. Artículos de superior calidad y a precios módicos. Calle 3ª. Sur, nº 0-74 Grano de Oro.

United Fruit Company Servicio de vapores

Principiando con el vapor PASTOR ES que llegará el Jueves 8 de Abril, los vapores PASTORES, ULUA, TOLO y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los días Jueves en la mañana, y zarparán los días SABADO en la tarde, haciendo escala en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Habrà un servicio semanal entre Boston y Puerto Limón haciendo escala de venida en la Habana y de regreso los vapores zarparán directamente para Boston los días Domingo a medio día.

Los vapores ABANGARES ATENAS y TURRIALBA, llegarán a Limón vía Habana y Cristóbal, los Viernes en la mañana, zarpando de este puerto para New Orleans, vía Puerto Castilla y Habana los Viernes en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto los Jueves en la mañana, y zarparán de regreso los Viernes en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o a los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie, Sucs.

M. M. MARSH.
Administrador

LA GRANJA

Nuevo almacén de abarrotes y artículos de primera necesidad

Situado 75 vs. al N. O. del Mercado. Ahí encontrará Ud. todo bueno y barato

VICTOR J. ZUÑIGA

"PENSION MODERNA"

Situada 100 varas al Norte de la Botica Oriental

Especial atención para los pasajeros de las provincias

Se reciben comensales y pensionistas a precios económicos

PROPIETARIO

Ricardo Cortés Castro

Gran Remedio Casero

Las famosas pastillas Naltber son garantizadas por los fabricantes como inofensivas y sin veneno, legítimas y compuestas de yerbas medicinales. Curan radicalmente las enfermedades causadas por la mala digestión, reumatismo, neuralgia, dispepsia, mal de riñones, del hígado, cólicos en las mujeres embarazadas, ataques del corazón, dolor de espalda, mareos de cabeza, quitan los gases que avientan el estómago y abren el apetito.—DE VENTA EN LAS BOTICAS DE CARBONI Y C^o Agente especial en Costa Rica: Sixto Solano, Capellades.

Oficina de cobros

con Registros sobre crédito y Responsabilidad
SISTEMA EFICAZ Y DISCRETO

Cooperación comercial de más de 20 casas importantes

Oficina en el Pasaje Chacón

Apartado 1912 — Teléfono 289

COSTA RICA EN LA MANO

ANUARIO DE INFORMACION Y GUIA DE INTERES GENERAL

Completa relación histórica desde el descubrimiento hasta el año que acaba de pasar, datos geográficos precisos, división política, demografía, sistema de gobierno, presupuestos; deuda interna y externa, sistemas tributarios, finanzas, estadística escolar, comercial, industrial, agrícola, pecuaria, aspectos generales del país, datos sobre su riqueza natural y sobre su potencialidad económica financiera y comercial; descripción de sus capitales, de sus provincias, de sus ciudades principales; un completo directorio oficial, profesional, de industriales y de agricultores, en fin, cuanto se relacione con la vida del país ha sido cuidadosamente comprendido en este libro.

Para el extranjero será una guía de práctica utilidad, un auxiliar de sus negocios, y para el nacional, además de esto, un libro de consulta indispensable en la oficina y en el hogar.

PRECIO DEL EJEMPLAR ₡ 2.00

FRANCO DE PORTE A TODA LA REPUBLICA

LOS PEDIDOS A

LIBRERIA ESPAÑOLA de María v. de Lines

SAN JOSE, C. R. — APARTADO 414

¡NOVEDAD! LA ZURCIDORA MECANICA

Con este aparato hasta un NIÑO puede rápidamente y sin igual perfección *Zurcir y Remendar* medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo

No Debe Faltar

en

Ninguna Familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente.

LA ZURCIDORA MECANICA

va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento.

Funciona sola, sin ayuda de máquina auxiliar.

Se remite libre de gastos, previo envío de TRES DOLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad

PATENT MAGIC WEAVER

Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España.

Santoral

Viernes 3.—Santas Serapia, Eufemia, san Nonito y San Ladislao, rey de Hungría y confesor.

SAN LADISLAO,

REY DE HUNGRIA Y CF.

Era primo de San Esteban, el apóstol de Hungría; nació en 1401 en Polonia. Educado en el palacio de su tío Andrés, rey de Hungría, fué Ladislao el encanto de toda la corte, como antes lo había sido en Polonia por sus virtudes cristianas, sobre todo por su caridad con los pobres. Mostró su abnegación a la elección a la corona, cuando fué electo Salomón, hijo de Andrés. Arrojado éste del trono por sus crueldades, le sucedió Geiza, hermano de Ladislao; y muerto Geiza los prelados, la nobleza y los magistrados del reino eligieron a nuestro santo por rey de Hungría, el cual restableció la religión a su primitivo esplendor, haciendo imperar en su pueblo la verdadera paz y la abundancia de bienes materiales. Sometió a sus enemigos interiores y exteriores, y conquistó gran parte de la Bulgaria y de Rusia. Su devoción a la Virgen santísima la demostró levantando la célebre basílica de Nuestra Señora de Warandin. Fundó hospitales y erigió otras iglesias. Estando preparándose para dirigir la gran Cruzada de Occidente, murió santamente el 30 de Julio de 1095. El Martirologio Romano señala su fiesta el 27 de Junio.

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París

ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

Una buena maquinilla

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquinilla denominada "La Zurcidora Mecánica" que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén en mal estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos, y, cosa que parecía de arreglo imposible, se transforma en un zurcido perfecto. "La Zurcidora Mecánica", que se ha abierto rápidamente para en todos los mercados puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadosa y económica.

La Sociedad Patent Weaver, Aribau 226, Barcelona, remite "La Zurcidora Mecánica", libre de gastos por el módico precio de Tres Dólares.

Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar y al escribir a la Casa, mencionad "El Correo Nacional".

Suscríbase a este diario

Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico

GOMEZ MIRALLES

Ap. 919 — Teléfono N 490

La Isla de las Iglesias

Una de las islas más notables del mundo es la de Patmos, pertenece al grupo de las Espórades, en donde San Juan escribió al Apocalipsis. Ha sido siempre el lugar de destino de miles de peregrinaciones. En otros tiempos, el pecador rico que visitaba la isla se consideraba desde ese momento libre de pecado... si no se le olvidaba construir en ella una iglesia. Resultado de esta costumbre es que Patmos contiene en la actualidad las ruinas de no menos de trece iglesias.

La población total es de unos 4,000 habitantes. Hoy, la ciudad es considerablemente mucho mayor que lo era cuando la mayoría de sus edificios fueron construidos.

Como hay solamente 700 casas en la isla, se puede calcular casi una iglesia por cada dos familias.

Sus habitantes son griegos, dedicados en su mayoría a la pesca de esponjas. Hace algún tiempo se fabricaban unas medias de gran reputación en el mercado.

Dato curioso: aunque la isla se halla muy próxima a la costa de Turquía, nunca ha sido erigida en ella ni una mezquita. Es posible que los mahometanos no encontraran sitio, después de la devoción incansable de los pueblos cristianos.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

No eche Ud, en olvido que en la Tipografía de San José

se ejecuta toda clase de trabajos del ramo, a precios económicos

150 v. al Sur del Colegio de Señoritas

Apartado III — Teléfono 1311

Agentes ACTIVOS y HONRADOS encuentran ocupación lucrativa.— Presentación de buenas recomendaciones.

Buena Comisión se ganan persona también señoras de respeto) que traen inscripciones en los CATALOGOS DE OFERTAS DE OCASION.

Sociedad Cooperativa Centroamericana

Apartado 1219 -- Teléfono 289

PASAJE CHACON

Varias Notas

Viene de la segunda página

Las Autoridades de Limón con el fin de hacer guardar la mayor neutralidad en los asuntos políticos de Nicaragua, impidieron el que partiera de Limón una lancha que iba a darse al zarpe con liberales destinados a engrosar las filas revolucionarias.

Las fuerzas del gobierno nicaragüense derrotaron la expedición revolucionaria que había invadido el país por el lado de Cosigüina.

RAFAEL MEZA Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

Prensa Católica

El Rosario Perpetuo

No de setiembre, Contiene: El Rosario y la Confesión, por Fr. J. Grain.

La Entronización del Sagrada Corazón de Jesús, por Lía Coronado.

Carta abierta a doña Modesta Trespacios, por P. P. Claridades.

Variedades.

Cultos especiales para el mes de setiembre.

Difuntos del Rosario.

Favores de la Virgen del Rosario

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA